
¿Por que es importante tomar mis 
medicamentos a tiempo?
Es importante tomar los medicamentos correctamente si 
queremos obtener el beneficio que nos ofrecen para la salud. 
Cabe recordar que los efectos de un determinado 
medicamento dependen de la cantidad (concentración) 
que dicho fármaco alcanza en el organismo para su acción. 
Los fármacos permanecen en la sangre y en los diversos 
tejidos del organismo durante un tiempo y 
después se degradan y se eliminan.

¿Qué pasa si tomas una 
dosis antes de tiempo?

Si administramos un fármaco cuando aún existe un 
nivel de concentración del mismo en la sangre es 

evidente que estas concentraciones aumentarán, lo 
que no se traduce en un aumento de los efectos 
beneficiosos, sino que podrían aparecer efectos 

secundarios no deseados; En algunas ocasiones, 
estas reacciones adversas pueden ser peligrosas.

¿Qué pasa si tomamos una 
dosis después de tiempo?
Si por el contrario administramos el fármaco varias 
horas después de la hora establecida, se corre el 
riesgo de que durante el intervalo entre las dosis, 
los niveles que el fármaco alcanza en 
la sangre y en los tejidos sean inferiores a aquellos 
en los que ejerce sus efectos beneficiosos. 
Esto se traduce en que el paciente no estará 
protegido durante un cierto número de horas a 
pesar de que el fármaco es seguro y eficaz para 
tratar la enfermedad que padece.


